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ACTA NQ 23 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 04-06-990 j~~ 7 
Aos quatro dias do mês de Junho do an novecentos e noven

ta, nesta Cidade de Aveiro, Edificio dos Paços dofConcelho e Sala das Reuniões 

da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidência 

do Vereador em regime permanente, Sr. Coronel Martinho de Sousa Pereira, e 

com a presença dos Vereadores Eng2 Vitor José Pedrosa da Silva, Prof. Celso 

Augusto Baptista dos Santos, EngQ J oão José Maia, Dr ê Maria Antónia Carga 

de Vasconcelos Dias de Pinho e Melo, Eng2 António Sérgio Azeredo e EngQ António 

Manuel de Almeida Alves. 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

dada pela Vereadora Drª Amélia Brito, por se encontrar doente. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: A Câmara tomou conhecimento do 

balancete da tesouraria relativo ao dia um do mês em curso, o qual acusa o 

seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentai s 

- trinta e cinco milhões seiscentos e cinquenta mil cento e quarenta e oito 

escudos e noventa centavos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria 

treze milhões qua t r oc en t os e quarenta e três mil setecentos e sessenta 

escudos e cinquenta centavos; Receita do dia em o pe r a ç o e s orçamentais - vinte 

milhões duzentos e dois mil seiscentos e quarenta e dois escudos e cinquenta 

centavos; Receita do dia em operações de tesouraria - cento e setenta e um 

mil setecentos e cinquenta e dois escudos e cinquenta centavos; Despesa do 

dia em operaçoes orçamentais vinte milhões cento e catorze mil 

trezentos e três escudos; Saldo para o dia seguinte em operações orçamentais 

trinta e cinco milhões setecentos e trinta e oito mil quatrocentos e oitenta 

e oito escudos e quarenta c e n t avo s ; Saldo para o dia seguinte em operaçoes 

de tesouraria treze milhões seiscentos e quinze mil quinhentos e treze 

escudos. 

PRESERVAÇÃO DE ZONAS HISTÓRICAS: - A Vereadora Drª Maria Antónia 

formalizou a entrega, em mão, de um e xemplar do projecto de preservação de 

zonas históricas enviado pela Arquitecta Helena Roseta e que foi elaborado 

com o patrocinio da Fundação Luso-Americana, tendo s i d o , deliberado. por 

unanimidade, remeter o mesmo ao GRUA - Gabinete de Recuperação Urbana, para 

apreciaçao. 
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C~~ MUNICIPAL - VEREADORES: A Vereadora 'Dr§ Maria Antónia 

congra tulou-se com algumas medidas de alcarife social tomadas pelo Governo, 

nomeadamente diminuição para quatro meses, do serviço militar obrigatório, 

nova proposta de lei eleitoral, suspensão do aumento automático dos de

tentores dos cargos políticos, aumento das pensões minimas e decisão do 

pagamento do 14º mês aos pensionistas, no que foi corroborada pelo Vereador 

Engº Sergio Azeredo. 

EDP - ELECTRICIDADE DE PORTUGAL E.P.: O Vereador Engº Vítor 

Silva congratulou-se com o facto de a EDP ter concentrado todos os seus 

serviços em Aveiro, ao que se seguiu troca de impressões sobre o assunto. 

ESTRADAS MUNICIPAIS: - Por proposta do Vereador Engº Vitor Silva, 

a Câmara deliberou, por unanimidade, que as empresas que fazem o transporte 

dos materiais para as obras da IP5 e da Variante de Mamodeiro, sejam 

responsabilizadas pelos estragos efectuados nas estradas municipais, ficando 

encarregado aquele Sr. Vereador de efectuar as diligências necessárias para 

o efeito. 

COMISSÃO MUNICIPAL DE URBANISMO: Por proposta do Vereador 

Engº Vítor Silva e considerando que há cerca de um ano se encontram suspensas 

as actividades que vinham sendo desenvolvidas pela Comissão Municipal de 

Urbanismo e considerando t ambem a necessidade de que, paralelamente ao 

Executivo, funcione um orgão consultivo que contribua para as opções que venham 

a ser tomadas a nível do concelho. foi deliberado, por unanimidade, que a 

mesma reinicie o seu funcionamento com a seguinte composição: Vereador Eng? 

Vitor Silva; um representante da Associação dos Arquitectos Portugueses; um 

representante da Ordem dos Engenheiros; um representante do Gabinete de 

Planeamento Municipal; e um representante dos serviços municipais que, por 

inerência de serviço, esteja ligado à área onde se insere o problema a ser 

discutido. 

JUNTA DE FREGUESIA DE OLIVEIRINHA: - Foi deliberado, por 

unanimidade, conceder à Junta de Freguesia de Oliveirinha, um subsídio da 

quantia de seiscentos e trinta e sete mil cento e noventa e quatro escudos, 

para pagamento de uma cobertura em chapa de fibra destinada à Escola C+S 

daquela freguesia. 

AVEIRO E BOURGES - CIDADES IRMÃS: Em seguimento das diversas 

deliberações tomadas sobre a visita a Aveiro dos alunos do Liceu Agrícola 
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de Bourges, os. Vereadores Engê s António Alt: Maia informaram da f o r ma como 

decorreu a respectiva estadia, bem como da forma cordial como foram recebidos 

por todas as entidades, realçando tamb~m o esforço desenvolvido pelos 

professores da Escola Secundária de Esgueira, bem como pela Direcção Regional 

de Agricultura da Be ira Litoral. Seguiu-se troca de impressões após o que, 

por unanimidade, foi deliberado, agradecer a todas as Entidades intervenientes 

na visita. 

PUBLICAÇÕES: - Dando seguimento ao deliberado na Gltima reuniao, 

o Vereador Prof. Celso Santos informou dos contactos j a estabelecidos com 

a empresa LEMA - Cultura e Divulgação Regional, relativamente a execução do 

roteiro denominado liAs Ruas de Aveiro" e deu nota da colaboração que à .Câmara 
~ 

competira prestar, a qual se cifra, tao so, em apoio do tipo logistico e 
-comunicou, ainda, de que a empresa entregara a Câmara mil exemplares do 

roteiro. Por unanimidade, foi deliberado, prestar o apoio solicitado. 

FESTAS DA RIA: - O Vereador Prof. Celso Santos informou de que 

as Festas da Ria decorrerão de 15 de Julho a 15 de Agosto e que a regata de 

moliceiros, motivo principal das Festas, se rea l izará nos dias 11 e 12 do 

mesmo mês de Agosto. 

Deu entrada na sala o Sr. Presidente. 

SEMANA ACADÉMICA: Depois de prolongada troca de írnpressocs , 

a Câmara deliberou, por unanimidade, cxa r ar em ac ta um vo to de corig r a tu] acáo 

pela forma corno decorreram os festejos da Semana Académica, que, ao contrário 

das manifestações r e a Lí.zad as no Inicio do ano, incluiram actividades com algum 

nível, notando-se que houve um esforço no sentido de melhorar o acontecimento. 

AVEIRO E BISSf\!:J - RELAÇÕES DE ANIZADE: A câmara tomou 

conhecimento e apreciou lima cumunicaçao remetida pela Câmara Municipal de 

Bissau, em que é manifestado o desejo do desenvolvimento de um processo de 

cooperação entre ambas as cidades, por forma a uma maior reaproximação cultural 

e histórica das populações. Por proposta do Sr. :Presidente, foi deliberado, 

por unanimidade, aceitar em princípio o proposto e iniciar os necessários 

contactos com os respectivos responsáveis. 

PROGRAMA ENVIREG: Por proposta do Sr. Presidente e apos 

prolongada troca de impressoes, a câmara delIberou, por unanimidade, 
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candidatar-se ao Programa Comunitário r I ,REG que visa a prQte~ção do_ meio 

ambiente e apresentar como primeira pripridade o tratamento de residuos solidos 

(li.xos ) e, em alternativa, o saneai~lto básico, _a nível de ef_luentes. Mais 

informou o Sr. Presidente de que { comparticipa çao pode ir ate 70 % do custo 

dos projectos e que a respec.tiva candidatura terá que ser apresentada até 

ao próximo dia 18. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM INFERIOR DO VALE DO BARREGA: - Por propos

ta do Sr. Presidente e por se considerar a obra em epígrafe prioritária em 

relação à obra de c.on s t ruç ao da Passagem Inferior da Cabreira, e tendo em 

vista que esta tem j a concedida a correspondente comp articipação financeira, 

foi deliberado, por unanimidade, solicitar a Secretaria de Estado -dos 

Transportes Interiores que a referida verba possa ser utilizada para a 

construção da obra acima indicada. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: Foi deliberado, 

por unanimidade. autorizar o pagamento dos seguintes autos de v i s t.o r í.a e 

medição de trabalhos: 

5ª Situação da obra "Fo r ne c Lmen t o e moutagem das redes de 

gas na zona habitacional de San t í.agc'", adj udicada à Empo r ga s Empresa 

Potuguesa de Gás, Ld a , , da quantia total de novecentos e um mil e s e s s e n t a 

e quatro escudos; 

6ª Siluação - 2~ [ase - trabalhos a ma í s da obra "Construção 

de 784 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Arrendamento", adjudicada 

à Edifer, da quantia total de seiscentos e um mil seiscentos e vinte e quatro 

escudos; 

Revisão provisória de preç os à 6ª Situação 2ª fase 

trabalhos a mais da mesma obra - INH - Arrendamento, da quantia total de cento 

e quarenta e quatro mil novecentos e noventa e dois escudos; 

7ª Situação - 2ª fase - trabalhos a mais da mesma obra - INH 

Venda, da quantia total de um milhão oitenta e nove mil duzentos e quarenta 

e quatro escudos; 

-Revisão de preços provisória a 7ª Situação 2ª fase 

trabalhos a mais da mesma obra - INH - Venda, da quantia total de duzentos 

e sessenta e doJs mi.l quinhentos e sete escudos; 

12ª Situação - 3 ª fase da mesma obra - INH - Arrendamento, 

da quantia total de seis míl hoc s setecentos e oitenta e quatro mil seiscentos 

e catorze escudos; 

Revisã~ de preços provisória à 12ª situação - 3ª fase da mesma 
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obra - INH - Arrendament'6, da quantia t~ de um milhão qu í.nhe n t o s e trinta 

mil trezentos e cinquenta e cinco escudo 

fW II ~I' '<
 

17§ Situação - 2~ fas da mesma obra - INH - Venda, da quantia 

total de onze milhões novecentos e oitenta e seis mil e quarenta e dois 

escudos; 

Revisão de preços provisórIa ã 17~ Situa ção - 2ª fase da mesma 

obra - INH - Venda, da quantia total de dois milhões trezentos e noventa e 

quatro mil quinhentos e setenta e seis escudos; 

18§ Situação - 22 fase da mesma obra - INH - Arrendamento, 

da quantia total de vinte e um milhões oitocentos e 111lL mil cento e vinte e 

três escudos; 

Revisão de preços provisôria à 18ª Si t ua çao 2~ fase da 

mesma obra - INH - Arrendamento, da quantia total de cinco milhões noventa 

e nove mil duzentos e catorze escudos; 

Revisão de preços provisória à 18º Situação - 3ª [ase da 

mesma obra - IGAPHE, da quantia total de três milhões trezen to s e quarenta 

e um mi l trezento s e noventa e nove escudos; 

189 Situação - 39 fase da mesma obra - IGAPHE, da quantia 

total de treze milhões trezentos e três mil oitocentos e cinquenta e oito 

escudos; 

20 ª Situação - 2ª fase da mesma obra - IGAPHE, da quantia 

total de dezassete milhões oitocentos e treze mil oitocentos e setenta e nove 

esc.udos; 

Revisão de preços provisôria ~ 20ª Situação - 2ª fase da mesma 

obra IGAPHE, da quantia total de três milhões novecentos e catorze mil 

novecentos e oito escudos; 

8ª Situação da obra "Exe cu cao de Infraestruturas e Arranjos 

Exteriores do Plano de Santiago - INH", adjudicada ã EDIFER, da quantia total 

de dez milhões oitocentos e treze mil setecentos e sessenta e nove escudos; 

Revisão de preços provisôría ã 8ê S'í t uaç.ao da mesma obra 

INH, da quantia total de quatrocentos e sessenta e quatro mil novec.entos e 

noventa e dois escudos. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar o auto de recepção definitiva da obra "Construção de um muro de suporte 

em Esgueira", adjudicada a Sociedade de Con struções Martins Pereira, Ld a ; , 

e, por conseguinte autorizar a restituição das importâncias que se encontram 

retidas com depósito de garantia. 

( 
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AQUISIÇÕES: Foi .:« u=~~~ 

aquisiçao do material constante das seguintes;!equisições: serviço requisitante 

ü6-Nºs 1226, 1729, 1732, 1737 e 1747/90, j3as quantias de duzentos e ~rinta 

e cinco mil oitocentos e setenta e dois /escudos, cento e noventa e tres mil 

quatrocentos e um escudos, duzentos e dezoito mil cento e oitenta e um escudos 

e cinquenta centavos, duzentos e vinte e quatro mil setenta e oito escudos 

e cinquenta centavos e cento e noventa e quatro mil oitocentos e cinco escudos, 

respectivamente e serviço requisitante 09 - Nº265/90, da quantia de duzentos 

e quarenta e sete mil e cinco escudos. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DA BELA VISTA: - Na sequência da deliberação 

tomada na u Ltima reunião, segundo a qual foi deliberado, proceder ao resgate 

oficioso da habitação nº39 do Bairro em epigrafe, e lida a inforamçào prestada 

pelos Serviços Municipais de Habitação, foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o cancelamento da renda da referida habitação, tendo em vista que 

o morador António de Jesus Gonçalves, tem a renda paga até Junho do ano em 

curso. 

IDEM - REALOJAMENTOS: A Câmara tomou conhecimento de um 

requerimento de João Ferreira da Silva a quem foi atribuida uma habitação 

TI no Bairro de Santiago, a comunicar que necessita de uma habitação com mais 

um quarto tendo em vista ser uma pessoa de idade avançada que necessita de 

recorrer a acompanhamento familiar, além de receber frequentemente a vis i ta 

de seu filho. Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais de 

Habitaçao, cujo teor aqui se dá como transcrito, foi deliberado, por 

unanimidade, deferir o pedido formulado, e, por conseguinte, atribuir urna 

habitação T2 no mesmo Bairro. 

Face ao inquérito efectuado a Maria Ascensão Pereira Campos 

moradora na Rua 31 de Janeiro, nº19, desta cidade e após troca de impressoes, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar o seu realojamento temporario 

em Santiago, enquanto são efectuadas as obras de reparação no referido imóvel. 

IDEM - BAIRRO DE SANTIAGO: - Presente e apreciado um requerimento 

de Maria Arlete Guilhoto adquirente de uma habitação T2 no Bairro de Santiago 

a solicitar autorização para que a respectiva escritura seja celebrada só 

na altura em que chegar a certidão de ca s amen t o . Foi deliberado, por 

unanimidade, deferir o pedido formulado, de acordo com a informação dos 

Serviços Hunicipais de Habitação. 
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UAOTTAÇÃO SANTIAGO, 

acordo com uma informação dos serviços/ Municipais de Habitação, foi 

deliberado, por unanimidade, rectificar o t~T da deliberação tomada na reunião 

de 7 de Maio, findo, relativa à autorização do registo provisório de aquisição 

a favor de José Paulo Dias Pintor, a quem foi atribuído o 3º andar do Bloco 

A4 - Fracção "O" e não a que por lapso foi indicada naquela deliberação. 

Plfu~O DE PORMENOR DA RUA MÁRIO SACRM1ENTO: - Por proposta do 

Sr. Presidente, a Câmara deliberou, por unanimidade, encarregar o Gabinete 

de Planeamento de proceder à elaboração de um plano de pormenor para a Rua 

Mârio Sacramento, nomeadamente o cruzamento do Eucalipto, o qual deverá ficar 

concluído no prazo de dois meses. 

CONSTRUÇÃO DE UM INFANTÁRIO EM S.JACINTO: - Face ao andamento 

dos trabalhos em epígrafe e dado tratar-se de uma obra comparticipada pelo 

Centro Regional de Segurança Social, cuj a verba foi j ã esgotada, foi 

deliberado, por unanimidade, conceder ao Centro Social de S.Jacinto um subsídio 

da quantia de um milhão de escudos, para fazer face às despesas inerentes 

à continuação dos trabalhos. 

JUNTA DE FREGUESIA DE S.BERNARDO: Foi presente um ofício da 

Junta de Freguesia de S. Bernardo, relativo ao pedido de apoio financeiro 

solicitado à Direcção-Geral de Administração Autárquica para construção da 

respectiva Sede. Tendo em vista que para efeitos de determinação do apoio 

financeiro a conceder pelo Estado se torna necessário que a Assembleia 

Municipal, com base em proposta da Câmara, estabeleça as prioridades de 

financiamento para as freguesias, foi deliberado, por unanimidade, emitir 

parecer favorável quanto à construção da referida Sede e submeter o assunto 

à consideração da Assembleia Municipal, nos termos legais. 

JUNTA DE FREGUESIA DE EIXO: - A Câmara tomou conhecimento de 

um ofício remetido pela Junta de Freguesia de Eixo a expõr o problema relativo 

ao elevado volume de trânsito que circula dentro daquela povoação e a dar 

nota dos inúmeros acidentes que se têm feito sentir, bem como dos prejuízos 

causados nas habitações que ladeiam a via em causa. Face ao exposto, aquela 

Autarquia apela no sentido de, no mais curto espaço de tempo, vir a ser 

encarada a construção da Variante à Vila de Eixo e ao lugar de Azurva - EN230, 

tendo sido deliberado, por unanimidade, apoiar a petição. 
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ALIENAÇÃO DE BENS - DE MAMODEIRQ - REGUL~~ENTO: 

A Câmara tomou conhecimento do ReguÃamento elaborado pelo Gabinete de 

Operações Urbanas des te Município. reI/tivo à venda de lotes de terreno na 

Zona Industrial de Mamodeiro. o ~al aqui se dá como transcrito. Foi 

deliberado, por unanimidade, distribfir foto cópia do referido documento por 

todos os membros do Executivo, a fim de o assunto voltar a ser apreciado 

na proxima reuniao. 

IDEM - URBANIZAÇÃO FORCA - VOUGA: De acordo com um pedido 

formulado por João Santos Duarte, proprietário do lote F4 da urbanização em 

epígrafe, a solicitar a aquisição de uma área de subsolo anexa àquele lote, 

destinada à construção de garagens, foi deliberado, por unanimidade, vender 

nas condições da informação técnica prestada sobre o assunto, uma área de 

seiscentos e setenta e dois metros quadrados de subsolo ao preço de cinco 

mil quinhentos e cinquenta escudos o metro quadrado. equivalente a 50% do valor 

obtido na hasta pública do lote, com a condição de a laj e ficar construida 

um metro abaixo da cota do terreno, com vista a possibilitar o ajardinamento 

da praceta. 

PRÉDIOS EM RuíNAS - REPARAÇÃO DO IMÓVEL SI10 NA RUA MANUEL LUIs 

NOGUEIRA: No seguimento das várias deliberações já tornadas sobre o assunto, 

nomeadamente a de 6 de Março do ano findo, e tendo em vista que o proprietario 

do prédio em epigrafe, Ernesto Rodrigues Vieira, não efectuou até à presente 

data o pagamento de quaisquer mensalidades referentes ao montante gasto com 

a realização de obras e fectuadas pela Câmara no re ferido imóvel, foi 

deliberado, por unanimidade, de acordo com o parecer jurídico da advogada 

Drª Fátima Cunha, proceder à cobrança coerciva do crédito, ficando deste modo, 

o senhorio privado da totalidade das rendas desde a data da notificação até 

que seja totalmente saldado o débito. 

~ruSEU DE CAÇA E PESCA: A Câmara tomou ~ onhe c i ment o de urna 

informação prestada por dois funcionários dos Serviços de Cultura a dar nota 

da sua deslocação ao Museu e Laboratório Zoológico da Universidade de Coimbra 

com vista a colher el ementos que permitam um melhor funcionamento do Museu 

de Caça e Pesca, nomeadamente no campo do inventário e catalogação. Após 

troca de impressoes sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, 

distribuir fotocópia da informação por todos os membros do Executivo. 

EX1RACÇ'ÃO DE AREIAS: - A Câmara tomou conhecimento da exposiçao 

i 
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apresentada pela Firm~/Manuel Maria lmeida e Silva & Gª Lda , , a qual foi 

também enviada a diversas entidad do concelho, relativamente às taxas 

praticadas por metro cúbico de / areia extraída na praia de S. Jacinto, 
I 

nomeadamente sobre o aumento esta:belecido pela respectiva Junta de Freguesia 

a partir de 2 de Abril, último. Após terem sido prestados os esclarecimentos 

tidos por convenientes pelo Vereador Eng2 Vítor Silva, a Câmara não tomou 

qualquer posição sobre o assunto, aguardando que pelas Entidades responsã

veis sejam tomadas as medidas necessárias. 

LARGO DA SENHORA DA ALEGRIA: - Presente um ofício enviado 

pelo Centro de Restauro de Arte, a t r ave s do qual se solicita o pagamento 

da quantia total de quarenta e dois mil escudos referente às despes'as com 

a deslocação de três técnicos a esta cidade, para avaliarem a possiblidade 

de se efectuar a mudança de implantação do Cristo Coberto do Largo da Sr ê 

da Alegria. Lida a informação prestada pelo técnico municipal responsável, 

cujo teor aqui se dá como transcrito, foi deliberado, por unanimidade, 

concordar com a mesma e por conseguinte não efec tuar o referido pagamento} 

dado que a deslocação a esta cidade não foi única e exclusivamente para ver 

a obra em questã01uma vez que se aproveitou a altura de uma deslocação a Avanca 

devendo, por isso, os respectivos honorários ser contabilizados num futuro 

orçamento para os trabalhos de mudança do templete. 

I BIENAL INTERNACIONAL DE CERk~ICA ARTÍSTICA: O Vereador 

Sr. Prof. Celso Santos deu conhecimento do relatório apresentado pelos Serviços 

de Cultura, relativo à realização da Exposição em epigrafe, referindo, 

nomeadamente, o número de inscriçoes, peças expostas, prémios atribuídos, 

peças oferecidas e despesas e receitas obtidas com a mesma as quais foram, 

respec tivamente, das quantias de cinco milhões qua trocentos e se tenta e oito 

mil trezentos e noventa e oito escudos e dois milhões trezentos e oitenta 

e sete mil seiscentos e tres escudos. 

Seguidamente, foi deliberado, por unanimidade, aprovar a 

realização da II Bienal a levar a efeito em Novembro do próximo ano. 

ENCONTRO REGIONAL DE INFORMÁTICA: Presente um ofício da 

Associação Portuguesa de Informática, através do qual a Comissão Organizadora 

do Encontro em epígrafe solicita o apoio deste Município para a realização 

do mesmo, a levar a efeito nos dias 8 e 9 de Junho, corrente, no CIFOP. Foi 

deliberado, por unanimidade, comparticipar no jantar a oferecer aos 

participantes com a quantia de novecentos escudos por pessoa, para um numero 

máximo de cem. 



\W!ll'~
OCUPAÇÃO VIA PÚBLICA: A Câmara ~~!::~~ 

requerimento de víto( Manuel Jesus / erreira possuidor de uma cadeira de 
I 

engraxador nos Arc os, a solicitar ~ a mesma passe para nome de Manuel Ansel

mo Gomes Reis. Lida a Lnf orma 'çao prestada pelos serviços municipais 

competentes, foi deliberado, por ~animidade, deferir o pedido formulado. 

PARQUES E JARDINS: O Vereador Prof. Celso Santos deu 

conhecimento de uma informação prestada pela Ar q t ê Paisagista, atraves da 

qual se sugere que, para evitar situaçoes de degradação das plantas , 

ocasionadas pelo empréstimo das mesmas, se torne possível o respectivo aluguer 

ou venda. 

-Para o efeito, o Sr. Vereador submeteu a considera ç ~o do 

Executivo as normas elaboradas pelos mesmos serviços, relativas ao aluguer 

e venda das plantas envasadas, bem como respectivos preços, os quais, após 

troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, aprovar. 

DEPÓSITOS DE GARANTIA - RESTITUI ÇÃO: A Câmara deliberou, por 

unanimidade, face à informação prestada pelo técnico responsável, autorizar 

a restituição da quantia de quatrocentos e vinte e o i t o mil quatrocentos e 

trinta e tres escudos, a Firma ZEUS Sociedade de Construções Civis e 

Industriais, Lda. referente a 5% de desconto para depósito de garantia relativo 

à 6ª situação da empreitada de "Remodelação do Ediflcio destinado às novas 

instalações da Biblioteca Municipal de Aveiro". 

GARANTIAS BANCÁRIAS - CANCELAMENTO: - Face à informação prestada 

pelos serviços municipais competentes, foi deliberado, por unanimidade, 

proceder ao cancelamento da garantia bancária nº 68826, da quantia de 

novecentos e oitenta e seis mil cento e noventa e um escudos e cinquenta 

centavos, passada pelo Banco Borges & Irmão, a pedido da ZEUS - Sociedade 

de Construções Civis e Industriais, Lda ., referente à empreitada de "Construçào 

do Instituto Superior de Contabilidade e Administraçào de Aveiro". 

Foi também deliberado, por unanimidade, face às informações 

técnicas prestadas sobre o assunto, proceder ao cancelamento das garantias 

bancárias nºs 37 e 38, das quantias de cento e cinquenta e cinco mil e cem 

escudos e dois milhões novecentos e trinta e cinco mil cento e cinquenta 

escudos, passadas pela Caixa de Crédito Agrlcola Mútuo de Albergaria-a-Velha 

a pedido de Carlos Alberto Rodrigues Morais, referentes respectivamente a 

5% do valor da empreitada de "Pavimentação da Alameda 25 de Abril" e 

"Pavimentação de passeios com v í d r a ç o no Canal de S .Roque, Rua Azeredo 



'/ / w,
Perdigão, Rua de s.Martinh0ais dos 'coiros, Cais do Alboi, Rua do Carmo 
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e Rua do Loureiro". ' 

ESCOLAS DO CONCELHO - J 1M DE INFÂNCIA DE ESGUEIRA: Face 

ao pedido formulado pela Educadora do Jardim de Infância de Esgueira, foi 

deliberado, por unanimidade. conceder um subsidio da quantia de quinze mil 

escudos destinado a comparticipar na aquisição de material didáctico e de 

expediente e limpeza, tendo em vista tratar-se de uma turma que só iniciou 

o funcionamento em Abril, findo. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO: Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de duzentos e oi t e n t a 

e dois mil novecentos e trinta e cinco escudos ã Firma PAPELAR - Papelaria 

e Artigos de Escritório, Lda , , referente ao fornecimento de mobiliário 

de escritõrio, destinado a um dos Gabinetes da Vereação. 

BOLETIM MUNICIPAL: Foi presente uma factura da TIPAVE 

Lndus t r í as Gráficas de Aveiro, Lda .• da quantia de quatrocentos e doze mil 

duzentos e trinta escudos referente ã execução de mil exemplares do Boletim 

Municipal. Lida a informação prestada pelos Serviços de Cultura, cujo teor 

aqui se dá corno transcrito, foi deliberado. por unanimidade, autorizar o 

referido pagamento. 

SUBsíDIOS: Face aos pedidos apresentados, foi deliberado. 

por unanimidade, conceder os seguintes subsidias: 

Trinta mil escudos à Escola Secundária Jose Es t evao , para 

comparticipar nas despesas com a alimentação e presença da equipa 

representativa do distrito de Aveiro nas "Jornadas Euroscola"; 

Ao Clube dos GalHos comparticipar na compra de uma frota 

completa para a secção náutica na quantia de três milhÕes e seiscentos mil escudos. 

equivalente a 30% da totalidade da aquisição, que serão distribuídos do 

seguinte modo: 1990 e 1991 (mil contos) e 1992 e 1993 (oitocentos contos); 

- Sessenta mil escudos à Sociedade de Recreio Artistico para 

pagamento das despesas com a alimentação dos atletas no participaram no I 

Curso Cidade de Aveiro de Karatedo. 

COIMAS: Foi presente um requerimento do Engenheiro Civil 

Fernando Manuel da Costa Mendes, técnico responsável da .obra levada a efeito 

por Pa t r c Io , Ld a .• · no Largo da Apresentação, freguesia da Vera Cruz, desteí 



concelho, a solicitar a anulação da coima que lhe foi aplicada, da quantia 

de quatro mil e oitocentos escudos, em virtude de terem procedido à demolição 

ilegal da fachada do prédio. Tendo em vista que aquele técnico informa que 

a referida demolição foi efectuada sem o seu conhecimento ou autorizaçao e 

que, por esse motivo, desde logo resolveu proceder à retirada do seu termo 

de responsabilidade, o que é confirmado através dos respectivos serviços, foi 

deliberado, por unanimidade, anular a referida coima. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foram presentes e apreciados os seguintes 

processos de obras: 

NQ130/89, de Mafalda Cunha Taveira de Magalhães, a requerer 

informação sobre a viabilidade de instalação de uma fábrica de c on f e c çao de 

artigos de vestuário, na Rua do Pinhal, Alagoas, freguesia de Santa Joana, 

deste concelho. Analisado o respectivo pro cesso e face às informações 

cons t an t e s do mesmo, que aqui se dão corno t r an s c r í.t a s j f o í, deliberado, por 

unanimidade, deferir. 

N!?479/88, de Abel Santiago, Lda , , a apresentar aditamento 

ao projecto inicial. Foi deliberado, por unanimidade, aprovar. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi deliberado, por unanimida

de, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o N!? 4 do 

ArtQ 8 5Q do Decreto-Lei NQ 100/84, de 19 de Março. 

A presente acta foi distribuida por todos os Membros da Câmara 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o N!? 4 do Decreto-Lei NQ 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuniao. 

Eram 18 horas e 30 minutos. 

Para constar e se lavrou a presente acta, que 

eu __ - H+ -t :.e C t o r dos Serviços 

Administrativo s da Câmara Municipal de 

~r 

~ s:r--


